



12 DE JUNIO DE 2024

SE LLEVA A CABO CONFERENCIA DE AYUDA HUMANITARIA PARA GAZA Y AVANZAN LAS NEGOCIACIONES PARA UN ALTO AL FUEGO



Fuente: Deutsche Welle

11/06/2024 – Una conferencia internacional sobre Gaza, organizada por Jordania, Egipto y las Naciones Unidas, urgió a Israel a reabrir todos los pasos fronterizos con la Franja para el ingreso de la urgente ayuda humanitaria. En el encuentro de alto nivel, el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, instó a Hamás a aceptar el plan de tregua y la liberación de rehenes. Dicha propuesta ya recibió el respaldo del Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Al respecto, Hamás emitió un comunicado en el que señala su disposición para alcanzar un acuerdo. No obstante, las mediaciones entre Qatar, Egipto y Estados Unidos continuarán mientras se estudia la respuesta del grupo. En ese contexto, el Gobierno estadounidense anunció un paquete de 404 millones de dólares en ayuda humanitaria para los civiles palestinos en Gaza, Cisjordania y otras zonas de la región. En tanto, el Ejército de Israel anunció la retirada de una división desplegada en la Franja tras su participación en varias “operaciones antiterroristas” y en el rescate de cuatro rehenes en el campamento de refugiados de Nuseirat.

[Deutsche Welle](#); [\(1\) Europa Press](#); [\(1\)](#)

POLÍTICA EXTERIOR

CLAUDIA SHEINBAUM SE REUNIÓ CON AUTORIDADES ESTADOUNIDENSES

11/06/2024 – La virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum se reunió con Elizabeth Sherwood-Randall, asesora del mandatario estadounidense, Joe Biden, para temas de seguridad nacional, y con Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México. En el encuentro intercambiaron puntos de vista sobre la agenda bilateral, que continuará su curso en octubre tras la toma de posesión de Sheinbaum. En esa línea, las comitivas dialogaron sobre seguridad, economía, migración e ingreso ilegal de armas. Sheinbaum dijo que seguirá “la política de amistad, diálogo y entendimiento, con respeto a nuestra soberanía”. Por su parte, la delegación estadounidense presentó un documento relacionado con el tema migratorio.

[El Economista @Claudiashein Milenio](#)

MÉXICO ADMITE SOLICITUD DE REVISIÓN LABORAL A PLANTA DE VOLKSWAGEN EN EL MARCO DEL T-MEC

11/06/2024 – El 7 de junio la Secretaría de Economía comunicó a la Oficina de la Representante Comercial de Estados Unidos la admisión de una solicitud de revisión recibida el 28 de mayo de 2024, respecto a una posible denegación de derechos de libertad de asociación y negociación colectiva en la instalación de Volkswagen de México, ubicada en Puebla, al amparo del Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). En ese sentido, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social conducirá una revisión para que se determine si existe una denegación de derechos en Volkswagen México en un plazo de 45 días.

[Secretaría de Economía](#)

AMEXCID IMPLEMENTA PROGRAMAS DE COOPERACIÓN PARA ATENDER CAUSAS DE LA MIGRACIÓN

11/06/2024 – La Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Amexcid) y los mecanismos de Cooperación Internacional para el Desarrollo (CID) fomentan la cooperación Sur-Sur y atienden las causas estructurales de la migración irregular. Según un comunicado de la Cancillería, la agencia mexicana destina 108.3 millones de dólares para programas que atienden la movilidad humana y ejecuta acciones en la materia en ocho países, en beneficio de 71,000 personas. Actualmente, desde la Amexcid se coordinan y operan 26 proyectos de CID en países expulsores de migrantes como Honduras, Colombia, Venezuela, entre otros.

[Secretaría de Relaciones Exteriores](#)

AMÉRICA DEL NORTE

HUNTER BIDEN ES DECLARADO CULPABLE POR POSESIÓN ILEGAL DE ARMAS

11/06/2024 – Hunter Biden, hijo del presidente de Estados Unidos Joe Biden, fue declarado culpable en tres casos relacionados con posesión ilegal de armas. Los primeros dos cargos están vinculados con sus “declaraciones falsas” sobre el uso de drogas para comprar un revólver en 2018 –año en el que testigos afirman que pasaba por una adicción al crack–, mientras que un tercer cargo corresponde a la posesión ilegal del arma durante 11 días. Previo al veredicto, Joe Biden indicó que aceptaría el resultado del caso, y que no perdonaría a su hijo si este fuese condenado por delitos federales. Aún no se ha fijado una fecha para la sentencia, aunque la pena de prisión máxima que Hunter Biden podría enfrentar son 25 años, la sentencia podría ser menor, al ser la

primera vez que delinque. La campaña de Trump declaró que el juicio no era más que “una distracción por los delitos reales de la familia criminal Biden”, y que “todo acabará el 5 de noviembre”, en referencia a las próximas elecciones presidenciales.

[The Guardian](#)

ESTADOS UNIDOS INTENSIFICARÁ LUCHA FRENTE AL TRÁFICO DE MIGRANTES EN EL DARIÉN

11/06/2024 – El Gobierno de Estados Unidos informó que intensificará su lucha contra el tráfico de personas en el cruce del Darién, entre Colombia y Panamá. Los Departamentos de Justicia e Interior informaron que desplegarán una unidad especializada en el combate al tráfico humano, creada en 2021 y que ha operado en Honduras, Guatemala, El Salvador y México. A su vez, el Departamento de Estado anunció que ofrecerá hasta 8 millones de dólares por cualquier información que conduzca a la captura de traficantes en el Darién, específicamente líderes de la organización Clan del Golfo.

[Deutsche Welle](#)

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

EL PRIMER MINISTRO DE HAITÍ NOMBRA A SU GABINETE

11/06/2024 – El nuevo primer ministro de Haití, Garry Conille, ha conformado su gabinete. Dominique Dupuy será la ministra de Relaciones Exteriores. La actual representante de Haití ante la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) renunció al Consejo Presidencial de Transición en marzo tras recibir amenazas de muerte. Otros nombramientos incluyen a Moise Jean-Pierre como ministro de Medio Ambiente y Jean Marc Berthier Antoine en la cartera de Defensa. Tras el asesinato de tres policías por bandas armadas, Conille se comprometió a luchar contra la violencia e impunidad que existe en el país. Haití espera la intervención de una fuerza multinacional aprobada por el Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para combatir a las pandillas.

[EFE](#)

PUEBLOS AFRODESCENDIENTES REIVINDICAN RECONOCIMIENTO DE DERECHOS TERRITORIALES

11/06/2024 – Los pueblos afrodescendientes de América Latina y el Caribe reivindicaron el reconocimiento de sus derechos territoriales en un evento internacional llevado a cabo en Bogotá, el cual contó con la asistencia de un grupo de trabajo de las Naciones Unidas. En el foro, que se celebra hasta este viernes, también participan el Proceso de Comunidades Negras en Colombia (PNC) y los Ministerios de Medioambiente e Igualdad de Colombia y de Brasil. La delegación de derechos humanos de la ONU sobre Colombia señaló que “ni los marcos legales ni internacionales garantizan los derechos que reclama el foro” y que “la falta de acción gubernamental aumenta la vulnerabilidad de los territorios afrodescendientes”. El foro se llevó a cabo cuando se aproxima el fin del Decenio Internacional de los Afrodescendientes, iniciado por la Asamblea General en 2014.

[EFE](#)

EUROPA

EUROPA DEL ESTE Y LA UE REFUERZAN APOYO A UCRANIA

11/06/2024 – En la cumbre del grupo B9 en Letonia, los aliados de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) del este de Europa reafirmaron su apoyo a la entrada de Ucrania a la alianza militar, asegurando que su camino es “irreversible”. Estos países expresaron su intención de promover la integración de Kiev en el próximo encuentro de líderes en Washington –que conmemora el 75° aniversario de la OTAN–, en el que esperan también aprobar una misión de entrenamiento en Polonia. En otros temas, se prevé que este jueves los ministros de Interior de la Unión Europea (UE) prorroguen hasta 2026 la protección temporal que el bloque había confirmado hasta 2025 para los refugiados ucranianos que han huido del país. Esta figura, activada por primera vez en marzo de 2022, beneficia a cerca de 4.2 millones de ucranianos con permisos de trabajo, estancias garantizadas y libre movimiento dentro de la UE.

[Europa Press](#) ; (1)

AUSTRIA CELEBRARÁ ELECCIONES LEGISLATIVAS EL 29 DE SEPTIEMBRE

11/06/2024 – El Gobierno de Austria anunció la convocatoria a elecciones legislativas el próximo 29 de septiembre, previa ratificación por el Parlamento este miércoles. El canciller austriaco, Karl Nehammer, publicó en su cuenta oficial de “X” que “en la reunión del Consejo de Ministros de mañana se fijará el 29 de septiembre como fecha para las elecciones del Consejo Nacional”. Este anuncio sigue al triunfo del ultraderechista Partido de la Libertad de Austria (FPÖ) en los comicios europeos, donde obtuvo el 25.4% de los votos, mientras que el Partido Popular Austriaco (ÖVP) y el Partido Socialdemócrata de Austria (SPÖ) lograron cinco escaños cada uno, y los socios de la coalición ÖVP perdieron un escaño.

[Europa Press](#)

SE CONCRETAN ALIANZAS LEGISLATIVAS EN FRANCIA DE CARA A LAS ELECCIONES

11/06/2024 – El presidente del partido Agrupación Nacional y principal candidato para las elecciones legislativas francesas, Jordan Bardella, confirmó que su formación llegará a un “acuerdo” con Los Republicanos después de que su líder, Eric Ciotti, abriera esta posibilidad. En ese sentido, Bardella adelantó que “varias docenas” de diputados de Los Republicanos “serán apoyados o investidos” por Agrupación Nacional. En este marco, el presidente de Francia, Emmanuel Macron, quien disolvió el parlamento y convocó a elecciones anticipadas luego de los resultados de las elecciones europeas, declaró que no dimitirá de su cargo “sea cual sea el resultado” de las próximas elecciones legislativas.

[Europa Press](#) ; (1)

ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

PARLAMENTO ISRAELÍ AVANZA EN PLAN MILITAR DE RECLUTAMIENTO DE ULTRAORTODOXOS

11/06/2024 – El Parlamento israelí aprobó la tramitación del plan de exención militar y reclutamiento de judíos ultraortodoxos, con 63 votos a favor y 57 en contra. El proyecto, en su segunda lectura de tres necesarias, se enviará a un comité para posibles modificaciones. La Justicia israelí considera que la exención militar de los ultraortodoxos es discriminatoria. El borrador plantea reducir la edad a la que los estudiantes religiosos pueden

evitar el servicio militar obligatorio de los 26 a los 21 años, primero, y posteriormente subiría hasta los 23 de forma permanente. La medida permitiría que muchos judíos ultraortodoxos se sumen al mercado laboral y contribuyan a la economía. Los partidos ultraortodoxos Shas y Judaísmo Unido de la Torá apoyaron este proyecto.

[Deutsche Welle](#)

SENEGAL SE UNE A LOS PAÍSES PRODUCTORES DE PETRÓLEO

11/06/2024 - Senegal ingresó en el grupo de países productores de petróleo luego de que la empresa australiana Woodside Energy inició la extracción de petróleo en el campo de Sangomar, el primer proyecto frente a las costas del país africano. El plan es parte de una colaboración entre Woodside Energy, Petrosen -empresa estatal senegalesa-, el Gobierno de Senegal y otros contratistas locales e internacionales. Se espera una producción de 100,000 barriles de petróleo al día. Además, las autoridades buscan que otras iniciativas energéticas puedan generar los ingresos suficientes para impulsar el desarrollo y la diversificación de su economía.

[Europa Press](#)

SUDÁN CREA UN COMITÉ PARA LLEVAR A TRIBUNALES INTERNACIONALES LAS DEMANDAS CONTRA LAS RSF

11/06/2024 - El presidente del Consejo Soberano de Transición y jefe del Ejército de Sudán, Abdelfatah al Burhan, ordenó la creación de un comité encargado de llevar ante tribunales internacionales las demandas presentadas contra las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido (RSF) y los países que la apoyan. La medida se anuncia en el marco de la guerra que inició en el país en abril de 2023. Al Burhan afirmó que el comité estará encabezado por el ministro de Justicia sudanés y que gestionará las denuncias “ante autoridades competentes, incluidos tribunales y organizaciones regionales e internacionales”. Sudán ha acusado en reiteradas ocasiones a las autoridades de Emiratos Árabes Unidos de otorgar ayuda militar y financiera a las RSF por conducto de Chad, al tiempo que ha acusado a Reino Unido de bloquear sus quejas ante el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

[Europa Press](#)

ORGANISMOS INTERNACIONALES

BANCO MUNDIAL REPORTA QUE EL CRECIMIENTO GLOBAL SE ESTABILIZA POR PRIMERA VEZ EN TRES AÑOS

11/07/2024 - De acuerdo con la última edición del informe “Perspectivas económicas mundiales” del Banco Mundial, se prevé que la economía global se estabilice por primera vez en los últimos tres años durante 2024. Asimismo, se anticipa que el crecimiento internacional se mantendrá estable en un 2.6% hasta alcanzar un promedio de 2.7% en el período de 2025 a 2026. La publicación también prevé que las economías en desarrollo registren un crecimiento del 4% en el periodo 2024 a 2025, mientras que los países desarrollados se mantendrán estables en 1.5% y aumentarán al 1.7% en 2025. Respecto a México, el documento estima que el PIB subirá 2.3% en 2024 y 2.1% en 2025, lo que significa una desaceleración luego de haber crecido 3.2% en 2023.

[Banco Mundial Forbes](#)

CIDH EXIGE AL CONGRESO PERUANO QUE DETENGA LA APROBACIÓN DE LA LEY DE AMNISTÍA

11/06/2024 – La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) emitió un comunicado expresando su preocupación ante la posible aprobación por parte del Congreso de la República de Perú del Proyecto de Ley 6951/2023-CR, que permitiría la prescripción de crímenes de lesa humanidad cometidos antes del 1º de julio de 2002. La entrada en vigor de esta ley beneficiaría a personas investigadas por delitos de lesa humanidad como tortura, desaparición forzada, homicidio y genocidio entre los años 1980 al 2000. Ante esto, la CIDH destacó que la imprescriptibilidad de estos crímenes es un principio del derecho internacional, por lo que instó a detener el avance de la iniciativa que contraviene sentencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos y el Estatuto de Roma. Organizaciones civiles y víctimas califican la medida como un retroceso significativo en la lucha contra la impunidad en Perú.

[Infobae](#)



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General
Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión
Rosa Eugenia Sandoval Bustos

Investigación y elaboración
Darah Michelle Palafox Guerrero
Carolina Guadalupe Robles Dávila
Verónica Castro Flores

Leslye Miller Castro (Servicio Social)
Arantxa Alarcón Castro (Servicio Social)
Mariana Tabares Luna (Servicio Social)
Oscar Ernesto León Cruz (Servicio Social)

Junio de 2024



<http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/>